

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIAÍSTICA.

Non coronabitur nisi qui legitimè certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelear como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

CARTA DEL P. JUAN RICART AL P. SUPERIOR
DE LA MISION.

(Conclusion.)

Recalamos pues en Cabug, en cuya playa estaba reunido parte del pueblo. Hallé el tribunal bastante bien acomodado, y lo mismo la iglesia, si bien que es muy pequeña. Díjeles que iba á Mingalás, para ver como tenian allí la iglesia, y en qué disposicion estaban, y que allí determinaria en cual de los dos pueblos se habia de dar la mision; que de todos modos, fuese en una parte, ó fuese en otra, quedaban convidados á ella, y que procurasen asistir; é invitando al capitan y á los principales á que me acompañasen, nos dirigimos todos en convoy á la poblacion vecina.

Grande fué la alegria con que recibieron los de Mingalás al Misionero, y no fué poca la sorpresa de este al hallarse con una iglesia de tabla, que pudiera honrar á mas de un pueblo de antiguos cristianos de por acá. Estaban tambien levantados los harigues del convento, que lleva trazas de ser bastante regular. Todo es obra del mañoso y aplicado teniente Pedro, á quien en premio se le dió por apellido Almonte. nombre de

gloriosa memoria en la conquista de esta Isla. Echamos suertes sobre cual de los dos pueblos seria el preferido para la mision, y cayó la suerte sobre Minlagás. Despidiéronse los de Cabug algo mohinos, recelándose que habian sido pospuestos á sus vecinos. Tranquilicéles y díles esperanzas de que á no tardar, y sabe Dios cuando será, les habiamos de hacer una detenida visita, puesto caso que no pudiesen comodamente aprovecharse de la de Minlagás.

Esta salió, como era de esperar de la buena disposicion del pueblo, y de la proteccion de su Patron el angélico san Luis Gonzaga, cuya estampa, remitida con premura por el P. Parache, llegó á tiempo para presidir la despedida, formando el asunto para los últimos consejos las virtudes del Santo, y los atributos que campean en su imàgen.

De Minlagás vine á Manquisquis, traído tambien por los principales, y recibido con iguales demostraciones de alegría. Aquí están rodeándome, mientras esto escribo, y confiriendo entre sí para secundar mis propósitos, el capitan Marcelo, que es muy buena alhaja, el juez Pedro, el maestro Rufino, el cabeza Isidro, y muchísimos otros, muy mon-

taraces algunos, porque ya por aquí penetra el monte tierra adentro, y no tienen algunos ordinariamente comunicacion sino con otros monteses mas salvajes aun. Tambien aquí va teniendo buen suceso la mision. No se ha portado mal el glorioso Bautista, Patron de Manquisquis.

A esta hora los bautizados en Tabúlug, Minlagás y Manquisquis suben á 411, y á 155 los casamientos. En general he encontrado la mayor docilidad en estos pobrecitos, no ofreciéndose otro obstáculo al bautismo que su rudeza, no difícil de vencer con paciencia y caridad. A la verdad, el desinterés del Misionero hace mucho efecto en sus corazones egoistas y materiales. Hoy mismo he visitado á una pobre muger, que se está consumiendo en una inmunda choza de la enfermedad que llaman tabucao, para casarla con el hombre con quien hasta ahora ha vivido, siendo ambos bautizados desde niños, y al empezar á instruirla y á exhortarla, diciéndole que con la bendición del P. Misionero, Dios aceptaria y premiaria á ella sus sufrimientos, y al marido los servicios que le hacía, interrumpiome desde luego preguntándome, si le habia de exigir el *quinaslan*, (derechos de casamiento), que ella no tenia con que pagar. Como quien dice, si me has de exigir derechos, en vano te cansas, que no me casaré. ¡Infeliz! Qué le habia de pedir cosa alguna. Al contrario, todavía he podido mandarle una limosnita, para que celebrase la fiesta, y se alegrase á pesar de su desdicha. Gran ventaja es, y mucho facilita la reduccion y conversion de estas pobres gentes, no tener que exigirles derechos algunos, por dispensa con-

cedida por los Señores Obispos, mientras no salgan los monteses de su pobreza.

El grande obstáculo al bautismo, que en otras partes esteriliza los esfuerzos de los misioneros, aquí está en gran parte allanado. Hablo del miedo al tributo y á las demás cargas del Estado. No deja, sin embargo de inquietarles, y segun como se proceda en exigirlo, podria todavia este miedo dispersar estas poblaciones nacies, y destruir en un momento el trabajo y los esfuerzos de muchos años. Más de una vez me han preguntado en esta excursion, si por hacerse cristianos tendrian que pagar tributo. Yo les he contestado que el tributo no se paga por ser cristianos, sino por ser súbdito del Rey, en testimonio de vasallage, y en agradecimiento á la proteccion que nos dispensa y á los beneficios que de su Gobierno recibimos. Les he hecho ver las ventajas que reporta el vivir bajo el amparo de las leyes, y de la accion administrativa del Gobierno, y como el tributo es una justa compensacion, y un concurso debido por todos, para ayudar á sufragar los gastos del Estado. Por lo que á vosotros toca, les decia, lo que habeis de hacer es abrir buenas sementeras y procurar recoger buenas cosechas, y así tendreis con que pagar, cuando el Gobierno tenga por bien exigiros el tributo; y no os vereis precisados á huir otra vez al monte, y á volver á la vida salvaje de antes; que cuando venga este caso, lo mismo tendrán que pagar los bautizados, como los que no quieren bautizarse, con la diferencia de que los bautizados, como feligreses del Padre Misionero, encontrarán siempre en él

en sus necesidades y apoyo en sus justas pretensiones.

Alguna impresion hacian estas reflexiones en sus ánimos, y parecian quietarles; si bien que no hay mucho que fiar, porque la libertad del monte es poderoso aliciente para ellos; y repito que si no se procede con prudencia y suavidad, facilmente volverán á remontarse. Al contrario, si se guarda á que tengan intereses creados en el pueblo, y se les sujeta gradualmente á contribucion, empezando por poco, y aumentando cada año conforme á su posibilidad, haciendo pagar de preferencia á los no bautizados, y obligando á que bajen del monte los que todavia vaguen por él, estoy persuadido, que procediendo de esta suerte, dentro pocos años no quedaria un montés infiel desde Balingaság á Manquisquis, y se aumentaria esta parte del Distrito con unas cuantas poblaciones, que no tardarian en asemejarse en todo á las demás.

Pocos dias podré permanecer aquí: se acerca la estacion de las lluvias, durante la cual no me seria posible dar un paso. Además, me llaman á la cabecera atenciones imprescindibles. El 15 es la fiesta del Sr. Gobernador, D. Leopoldo Roldan, y deseo estar allí para unirme á la manifestacion, que de seguro le hará con este motivo el Distrito entero, por el celo que demuestra en promover los intereses, así morales como materiales, de estos pueblos. Preciso, pues, será aplazar para más tarde la visita de las cinco ó seis rancherías, que todavia faltan por visitar en este dilatado seno de Gingoóg.

P. Superior, esto es muy grande; y está muy separado de Balingaság, para

poderlo administrar desde allí. Cinco jornadas de mucha fatiga le ha costado al P. Pareche. entre ida y vuelta, la visita, que por su mucha caridad acaba de hacerme. Dios se lo pague.

Desde punta Diuata hasta punta Sipáca creo que no bajan de cuarenta cabeceras, entre bisayas y monteses, cristianos é infieles, que viven esparcidos en pequeñas agrupaciones por estas playas. Convendria establecer una nueva estacion (Mision,) en Talisáyan, ó en Gingoog, desde donde se pudiese atender á la administracion de estos pueblos y rancherías, y promover la reduccion de los infieles de los montes de Gingoog, afines de los manobos del Agúsan, dándonos así la mano con los Misioneros de Butúan.

Ya oigo que me está diciendo V. R., que bien ve la necesidad; pero que no tiene personal de que disponer. Dios nuestro Señor, cuya es la viña, se apiade de ella y envíe nuevos operarios, y nos bendiga y prospere á todos.

Queda en union de SS. SS. y OO. de V. R.

Siervo en Cristo.

Juan Ricart S. J.

SECCION PIADOSA.

LOS SÍMBOLOS DE MARÍA EN LA NATURALEZA.

XXI.

LA FUENTE. Así llama el Señor á la Santísima Virgen en el libro de los Cantares: «mi hermana y mi Esposa es como una fuente sellada». En efecto, á esa criatura sin par es á quien confió el Salvador la efusion abundante de sus gracias. Y es una fuente sellada, porque

de ella dice tambien el Espíritu Santo: «colócanse como un sello sobre tu corazon y en tu brazo». Acudamos, pues, confiadamente á nuestra santa Madre. Ella es para nosotros una fuente siempre viva, abierta siempre al que quiere aprovecharse de sus benéficas y cristalinas aguas. En ella imprimió el Eterno un sello divino, que la mantiene cerrada perpétuamente á la impiedad y al error.

XXII.

LAS SERPIENTES. Al mismo demonio que apareció á Eva en forma de serpiente, se á quien dirige el Señor estas palabras: «Pondré enemistades entre tí y la muger, y entre su descendencia y la tuya; ella quebrantará tu cabeza, y en vano tratarás de sustraerte á su poder». En los primeros dias del mundo ese reptil infernal había osado erguir la cabeza contra la muger; más al brillar la aurora de la Redencion, otra muger le huella con su planta vencedora. Esta muger es la más pura de las Vírgenes; es la que nos diera Jesús por Madre.... es María.

XXIII.

LAS AVES. Bien podemos aplicar al alma de María, santa por escelencia, estas palabras de San Agustin: «las almas perfectas son como las aves que nos representa David habitando en la cima de los montes, y que ávidas de respirar un aire libre y puro, solo viven á su placer en una atmósfera serena». Para el alma de María, dotada de anchas y poderosas alas, no es suficiente correr y adelantarse á todas en el camino de la virtud: es menester volar hasta la escelsa cumbre de la perfeccion; remontarse

hasta lo más alto de los cielos, para aprender allí los misteriosos secretos que á lengua humana no es dado explicar.

Más sin pretender llegar á tan sublime altura, todas las almas cristianas son llamadas á volar en pos de esa paloma immaculada. «Con dos alas se eleva la criatura sobre todas las cosas terrenales, dice el piadoso autor de *La Imitacion de Cristo*; tales son: la sencillez y la pureza.....» ¡Oh alas encantadoras! con vuestro auxilio se elevarán nuestras almas á bastante altura para evitar el contacto de lo que mancillaría nuestros corazones, semejantes á las avecillas que voltean; débiles en verdad para remontarse á los cielos, pero suficientemente apartados de la tierra para que el lodo vil no pueda mancharlas.

XXIV.

LAS ÁGUILAS. ¡Cuán raro es que se eleve el hombre por el poder y por la fuerza, sin dejarse seducir por el orgullo! Así es que la Sagrada Escritura se sirve del símbolo del águila para designar el alma orgullosa. Esta, semejante al águila, gusta de fijar su morada en las cimas de las montañas y en lo alto de las rocas más escarpadas. Más el Señor exclama por boca del profeta Jeremías: cuando hayas colocado tu nido á grande altura como el águila, yo sabré arrancarte de él». Oigamos el mismo lenguaje, repetido por otra voz: «Deposuit potentes de sede et exaltavit humiles». «El Señor abate á los soberbios y exalta á los humildes». Es la voz de María; es la voz de la humilde paloma. Las águilas son arrancadas del nido en que se complacía su orgullo: la paloma es exaltada sobre los coros de los ángeles.

XXV.

LAS PALOMAS. ¡Oh paloma inmaculada! ¡oh Maria! Muchas hijas de Jerusalem han permanecido puras y fieles; pero Vos à todas las aventajasteis. De innumerable multitud de blancas palomas estais rodeada: Vos sois sin embargo la única paloma. Todas las palomas son sencillas, pero ninguna es comparable à Vos; todas son amantes, mas ninguna supo amar como Vos amasteis; todas meditan, pero Vos meditabais de una manera mucho más escelente que todas ellas cuando guardabais en el fondo de vuestro corazon las palabras del Niño-Dios; todas gimen, mas solo vuestros gemidos ¡oh Maria! merecen ser llamados por la Iglesia una «omnipotencia suplicante»; todas, en fin, alzan su vuelo y remontan hácia los cielos; pero hay alturas sublimes à las que solo Vos podeis llegar.... ¡Oh paloma mia! elévate al Empíreo con raudo vuelo, tú que eres la más cándida y hermosa, vén del Líbano y serás coronada. «Veni, columba mea, veni de Líbano, coronaberis.»

XXVI.

LOS GORRIONES. David nos representa al gorrion volando solitario en el tejado como imágen del alma pura que se aleja del bullicio para vivir en la soledad y en el recogimiento. Maria fijó tambien su morada sobre el techo que cubre la habitacion de los hombres, es decir, muy por encima de sus locas pasiones y criminales concupiscencias, y no abandonó este refugio que se habia escogido, conformándose fielmente con el aviso del Señor: «El que se halla en el tejado, no baje para recoger lo que hay en la casa.» Allí, elevada y solitaria, Ella suspira solamente por Vos, oh

Dios mio, su soberano bien y su única esperanza.

XXVII.

LA NIDADA. Jesucristo, que es para nosotros como una tierna Madre, quiso compartir su solicitud y sus cuidados con Aquella que habia escogido por Madre suya, y à quién se dignó darnos por tál. Maria es, en efecto, quien reúne à sus pequenuelos bajo sus alas; Ella es quien nos dió à luz en el Calvario, y la mejor de las madres no la igualará jamás en vigilancia y ternura. No nos alejemos, pues, de su maternal regazo: Ella nos cubrirá con sus alas, y con su escelso poder nos defenderá de los enemigos de nuestras almas.

¡Oh Maria! à Vos acuden llenos de confianza los pequeños y los humildes; bajo vuestra égida se refugian los pobrecitos pecadores. Vos sois, ¡oh Madre querida! perfectísimo dechado de bondad y de ternura. De vuestros dulcísimos lábios no salió jamás una palabra amarga, porque vuestro buen corazon solo sabe amarnos y amarnos siempre! Cuando huimos de Vos nos llamais ansiosa, y al volver à vuestro lado nos dais à gustar la dulzura de vuestros celestiales encantos. ¡Oh divina Maria! ¡oh tierna y bondadosa Madre! hé aquí que corremos todos à refugiarnos bajo vuestras alas; protegendnos, salvadnos, **Subtunen presidium confugimos sancta Dei Genitrix!**

XXVIII.

EL CIERVO. Oid las palabras de la Esposa de los cantares.» Esa es la voz de mi Amado que viene saltando montañas y colinas como el cervático...» La voz del Amado, semejante al cervático,

¿no es acaso, dice San Bernardo, la palabra misma de Dios, de la que canta el Psalmista que «corre velozmente» «velociter currit sermo ejus»? Mas, esta palabra divina se encarnó, y con razón se nos representa en este pasaje el Verbo encarnado, no por el ciervo sino por el cachorrillo de la cierva pues el Salvador se nos apareció como un infanticio recién nacido. «Ut hinnulus apparuit qui parvulus natus est nobis». El cervático ha venido saltando montañas y colinas, pues el divino Verbo se dignó descender de lo alto de los cielos al seno inmaculado de María y del seno de esta casta Virgen quiso humillarse más todavía no desdiciéndose de vivir entre los mismos pecadores.

XXIX.

LA OVEJA: Lo que principalmente distingue á la oveja es su bondad y mansedumbre. Y quien más dulce y amable que María?... La oveja, después de haber dado al hombre su lana, su leche y sus corderillos, suele ser ordinariamente sacrificada. Así también, cualesquiera sean los méritos y virtudes de María, Ella puede considerarse como una víctima destinada al sufrimiento y á la muerte, y exclamar con el real Profeta: «Por Vos, Señor, soy como la oveja destinada al sacrificio».

XXX.

EL CABRITO. Cubriendo Rebeca las manos y el cuello de su hijo Jacob con la piel de unos cabritos, dióle la semejanza de Esaú y le obtuvo la bendición de Isaac. Rebeca es figura de María. Esta reviste á Jacob de Aquel que, no teniendo pecado, ha llevado sin embargo en su carne la señal de pecador; reviste

al hombre culpable, del mismo Jesucristo, y el eterno Isaac, al contado del cabrito, reconoce á la divina Víctima inmolada por la salvación del mundo, y bendice á su verdadero y único Hijo, á su Hijo muy amado en quien halló siempre sus complacencias.

XXXI.

LA ABEJA. El trabajo de las abejas comienza por la fabricación de la cera. Recogen el polvillo que se adhiere á los estambres de las flores, y elaborándolo con maravilloso instinto, producen una sustancia blanda y dúctil, pero consistente, que les sirve para construir los alveolos del panal.

Destínase la cera á innumerable diversidad de objetos: el más noble de ellos es, sin duda, el que le ha designado la Iglesia. De ella se forman los cirios que arden en el altar, y cuando el ministro de la Iglesia bendice el cirio pascual, hace memoria de que aquella nueva luz se alimenta de la cera producida por la madre abeja. El cirio es á la vez luz y cera; símbolo de Jesucristo, faro divino del mundo, que es á la vez Dios y Hombre verdadero.

La luz no nos alumbra sino en tanto que es por la cera alimentada: así Jesucristo no ha derramado su divina luz sobre nosotros hasta el día en que tomó una carne semejante á la nuestra. María es la madre abeja que ha producido esa preciosa cera de la Carne divina de nuestro Salvador. ¡Que esta carne adorable nos robustezca para que no desfallezcamos en este mísero destierro, y nos merezca después la gloria eterna en nuestra bienaventurada patria!

A. M. D. G.

LAS SERPIENTES.

ESTUDIO ZOOLOGICO SOCIAL, POR
ENRIQUE LASERRE.

(Continuacion.)

IV.

El sufragio universal aplicado á la creacion.

Los reptiles pueden dividirse en dos grandes clases: reptiles con escamas, y reptiles sin ellas.

Los primeros no tienen ni patas ni aletas, y se mueven arrastrándose. Forman en la naturaleza la innumerable serie conocida en la ciencia con el nombre de «ofidianos» y que en lenguaje comun se designa con el de «serpientes.»

La segunda clase, los batracianos, tienen generalmente patas, con alguna apariencia de manos. Las formas de esta clase son repugnantes: su tipo es el sapo.

Aunque no careceria de interés el estudio de los batracianos, que son la imagen de una personalidad social harto comun, las serpientes sólo serán hoy el objeto de nuestro examen.

Si la odiosa especie cuyo representante oficial es el sapo, causa en el ánimo un disgusto que facilmente se explica, el género humano y los animales todos experimentan un horror muy distinto ante la gallardía y elegancia de los reptiles de primera clase. Su forma, que es graciosísima, las bellas curvas que describen cuando se agitan, sus colores vivos, variados y brillantes como las flores de un parterre, inspiran una violenta repulsion de qué ningun sér viviente se libra. Y ¡cosa notable! esta antipatía es tan fuerte en los países en

que aquellos animales no son venenosos, como en los que su presencia es el peligro más terrible. Allí como en la patria de las víboras y de las serpientes de cascabel, todo el mundo huye al ver una culebra. Y los que se atreven á acercarse á ella, aunque tengan el alma más dulce del mundo y el corazon más compasivo, sienten un placer singularísimo é inexplicable en aplastar la cabeza del reptil. Allí tambien los animales sienten como el hombre, este horror indecible, sin que haya podido inspirárselo la experiencia de un peligro cualquiera, siendo, como son, inofensivas las culebras. Pero es que este horror instintivo llega hasta el punto de que basta hacer serpentear por el suelo una cuerda á modo de culebra para que se se pongan á temblar los más grandes cuadrúpedos.

¡Sentimiento extraño que solo producen esas espléndidas y terribles fieras! Y este sentimiento que el alma experimenta no se parece de ninguna manera al que causa la presencia de un tigre ó de un leon, ni tampoco al disgusto que puede producir el aspecto de un objeto repugnante. Y es, sin embargo! disgusto y espanto á la vez, pero mezclado con un «no sé qué» de oculto, que paraliza la sangre en las venas; una especie de angustia que revuelve é indigna el corazon, y á la vez le hiela de terror. No parece sino que de pronto se presenta ante nosotros el tipo absoluto de la perversidad implacable. Siéntese en aquel punto que el horror y el espanto penetran hasta las mas íntimas profundidades de la vida; profundidades tales á donde no puede alcanzar ningun otro espectáculo en el mundo.

En estos tiempos en que el sufragio universal es tan poderoso, ¿hay cuestion más radicalmente resuelta por semejante sistema que esta de que trato? Desde el principio del mundo, hombres, mujeres, niños y animales, todos han votado con un grito universal de terror, y del escrutinio de la creacion entera ha resultado por unanimidad que la serpiente es el enemigo esencial de toda raza viviente.

Y, como se vé, á este punto no se ha llegado sólo por el sufragio de la gran democracia humana, sino tambien por el voto de la zootocracia. ¡Oh singularísima unidad!

(Continuará.)

CRÓNICA GENERAL.

En la *Relacion de las expulsiones*, libro que vá á publicarse en breve, figura, entre otros documentos, la siguiente carta del actual presidente del Consejo de ministros al Abad de Benedictinos de Solesmes, enviándole una obra:

«Reverendísimo D Gueranguer, Abad de Solesmes: Este libro, que sólo trata de la materia, no se dirige bien al que sólo se ocupa del espíritu. No sería digno de serle enviado sino le ecompañase un debilísimo testimonio de los sentimientos de profundo respeto y afecto que el autor ha consagrado al venerable eminente Abad de Solesmes. Paris (71. Boulevard Hausman) 29 de Noviembre de 1866 — *C. de Eregcinet.*»

Estos son los republicanos franceses. A las personas á quienes veneran las expulsan, y se humillan delante de los que les inspiran

miedo.

El telégrafo anuncia que la Cámara de los Señores de Prusia ha aprobado por gran mayoría de votos, el proyecto de ley de los poderes discrecionales, tal como ha sido presentado por la comision que ha emitido dictámen sobre él.

Tiene, así, grande interés el siguiente telégrama que publica el «Journal de Rome»:

—«Berlin 29 — Centro católico, se pronunciará el miércoles próximo acerca de la conducta que deberá seguir respecto de las modificaciones que la Cámara de los Señores introducirá el lunes en el compromiso conservador católico.

»La Cámara de los Señores adoptará las dos modificaciones votadas por su comision.

»El Centro probablemente las aceptará tambien.»—

En efecto: de los términos en que se expresan respecto de este compromiso, lo mismo la «Germania» de Berlin que la «Kolnische Volktaszeitung» parece deducirse que el Centro católico del Reichstag aceptará las pequeñas modificaciones introducidas en el proyecto por la Cámara de los Señores

La Cámara de los Señores de Prusia ha aprobado la ley política religiosa. El triunfo de los católicos es completo.

El ducado de Baden sigue en todo las inspiraciones de Berlin; así es, que ha sido aceptado por el gran duque el nombramiento del señor Canónigo Orbin, Vicario capitular designado para la Sede ar-

zobispal de Friburgo.



Publica un cólega el siguiente telégrama de Roma:

«El Papa ha publicado una Encíclica á los Obispos en cuyas diócesis son perseguidos los judíos encargándoles que hagan cuanto puedan para impedir la persecucion, ó al ménos que procuren que ningun católico tome parte en los crímenes de que son aquellos víctimas. Leon XIII ha escrito en este sentido á los Emperadores de Rusia, Alemania y Austria-Hungría.

»Se prepara una nueva Encíclica pontificia á los Gobiernos europeos excitándoles á que unan sus esfuerzos, cuando aun sea tiempo, para resistir las tendencias subversivas de la sociedad.»

Si los Gobiernos oyesen la voz de Leon XIII, Europa vencería las dificultades que la rodean. El augusto Pontífice desde la prision á que, para vergüenza de los católicos, le han reducido los impíos, ve los peligros que amenazan al universo, é instruye de sus deberes y de la responsabilidad que sobre ellos pesa á los encargados de gobernar á los pueblos.

Cabeza visible de la Iglesia Católica, infalible Vicario de Jesucristo, Leon XIII ejerce con inquebrantable denuedo su santo magisterio, y tremenda y pavorosa será la responsabilidad de los Gobiernos que desoigan el sucesor de Pedro.



Buena prueba de ello están dando la situacion de Irlanda y los últimos sucesos que alli han tenido

lugar, que parecen predichos en el discurso que el Papa ha dirigido á los irlandeses, y de que hoy dan cuenta los periódicos extranjeros en estos términos:

«El Papa, al elevar á monseñor Mac Cobe á la dignidad cardenalicia, ha dicho que queria recompensar sus muchos y señalados méritos, honrarle y dar testimonio de su amor á Irlanda, que demuestra fé constante y adhesion sincera al Pontificado: Irlanda atraviesa grandes dificultades; hay quien intenta arrastrarla por un camino lleno de escollos y peligros. El Papa desea que se manifieste animada de espíritu de moderacion y prudencia

»Sus Obispos la trazan el camino que debe seguir para honra y utilidad de la causa irlandesa. Siempre han recordado que el amor de la justicia y el empleo de medios legales deben aliarse á la justa y laudable intencion de mejorar una situacion penosa.»

Ya se sabe quiénes son los que desean llevar á Irlanda por otros caminos que los que el Papa indica: los asesinos de lord Cavendish.

El dia 2 del actual colocóse en Madrid la primera piedra de un vasto edificio destinado á la Institucion libre de enseñanza, cerca del Hipódromo, en el paseo de la Castellana. El Presidente de esta Institucion pronunció un discurso en el que aseguró que allí se levantara «un gran centro de enseñanza sin tendencia política ni religiosa alguna.»

Es decir, una Universidad donde se enseñará á ser impio.



Un telegrama fechado en Roma el 24 de Abril último, dá la satisfactoria noticia de quedar definitivamente restablecidas las relaciones entre el Vaticano y Alemania. Dice el telegrama que en dicha fecha fué recibido por el Padre Santo, con el ceremonial de costumbre en tales casos, el Dr. Schloetzer, representante de Prusia en el Vaticano, acompañado del personal de la legacion, compuesto todo de católicos.

Al presentar el distinguido diplomático sus credenciales, pronunció un afectuosísimo discurso; y el Papa contestó en otro no menos afectuoso, mostrando la satisfacción que tan importante acontecimiento le causaba.

Hacemos votos para que el restablecimiento de dichas relaciones diplomáticas produzcan, como es de esperar, ópimos y abundantes frutos.

¡CHIST!

I.

¡Tengo yó un ángel mas bello!
¡Con unos lábios tan rojos...!
Negros, muy negros los ojos;
Rubio, muy rubio el cabello.

Junto á la cuna yo miro
Su faz dormida y serena,
Mas blanca que una azucena,
Mas suave que un suspiro.

En su rostro angelical
Brilla el alma candorosa,
Como el boton de una rosa
En un vaso de cristal.

Venid: en su boca vierte
El sueño blanda sonrisa;

¡Eh! No vengais tan de prisa;
Callad que no se dispierte.

II.

¿No veis con que gracia va
La tierna boca entreabriendo?
Pues siempre que está durmiendo
Siempre sonriéndose está.

Tiene.... poco mas de un año. ...
No le beseis.... duerme ahora,
Y al despertar siempre llora
Como si le hicieran daño.

Mirándola estoy dormida,
Y me estoy mirando en ella;
La veo como una estrella
En la noche de mi vida.

Hermosa niña.... ¿Qué suerte
Le guardará la fortuna?
No movais tanto la cuna,
Callad, que no se dispierte.

III.

Es un ángel de hermosura,
De esos que una madre sueña
Tiene la faz tan risueña,
Y la mirada tan pura!

¡Con qué indefinible anhe lo
Miro su faz sonrosada!
Es un alma desterrada,
Si, desterrada del cielo.

Mas bajo.... no habéis tan fuerte,
No turbeis su sueño blando,
¡Sueña!.... ¿Que estará soñando?
¡Callad! que no se dispierte....!

JOSÉ SELGAS.

CRÓNICA LOCAL.

Hace algunos dias que á instancias de vários padres de familia, acudimos á las columnas del pe-

riódico *El Bien Público* para suplicar á las Autoridades de esta localidad hicieran desaparecer algunas estampas expuestas en la tienda n.º 26 de la calle Nueva, que ofendian la moral pública y escarnecian á una venerabilísima institucion de la Iglesia católica.

Esta súplica, desgraciadamente, no ha sido hasta ahora atendida, supuesto que con verdadero sentimiento de las personas honradas continuan tan infames dibujos exhibidos al público, que no comprende que á mansalva se pueda en unapoblacion católica ofender publicamente la honestidad y todo lo que lleva más ó ménos impreso el augusto sello de la Religion que profesamos.

¿Y es posible que á ciencia y á paciencia y á la vista de Autoridades católicas se pueda faltar así, abiertamente, á los más estrechos preceptos de la moral cristiana?

¿Es posible que no exista ni ley, ni Real decreto, ni disposicion municipal, siquiera, que ponga coto á tan inicuo abuso?

¿A tal grado de decadencia ha llegado la España moderna que no posea ya medio ninguno legal para amparar á la madre cristiana y á la casta doncella contra todo público desacato á su honestidad y pureza?

¿A tal perversion han llegado los españoles que el hombre honrado tenga que ver impasible insultado en calles y plazas con toda impunidad el pudor de sus virtuosas esposas é inocentes hijas?

¿Tan poderoso se ha hecho Satanás dentro del Estado moderno que sus emisarios puedan, sin responsabilidad inmediata, abofetear

á Jesucristo en las personas de sus siervos y fieles seguidores?

Repásense la Constitucion del Estado, el Código penal, las Reales disposiciones, las Ordenanzas municipales, que bien vale la pena; y sepamos de una vez si al católico no le queda ya más recurso que esconder en su hogar doméstico su vergüenza y amarga pena al ver publicamente ultrajadas sus mas santas y caras creencias, y pospuestos los inapreciables intereses de su alma al interés vil de un negocio infame.



Continúa en el Santuario de Ntra. Sra. del Toro el jubileo de las cuarenta horas que hemos anunciado, con sermon todos los dias por varios señores Sacerdotes. Tan amenisimo lugar vése con este motivo extraordinariamente concurrido, acudiendo de todos los puntos de la Isla, en devota peregrinacion, multitud de fieles que en su mayoría suben al monte en cumplimiento de un exvoto. Las expediciones que se dirigen al Toro son cada vez más frecuentes, y muchas familias han ido para dar gracias á la Virgen por haberlas librado de la viruela.



Por la Exma. Diputacion de esta Provincia y á propuesta de la Junta de instruccion pública, ha sido nombrado para concurrir al Congreso pedagógico, D Juan Benejam y Vives, maestro de la Escuela pública de niños de Ciudadela.

Damos á nuestro querido amigo la más cumplida enhorabuena por tal distincion: que creemos muy

merecida.



Uno de los pasados dias se hizo entrega á las Hermanas Carmelitas por la Depositaria del Ayuntamiento, de la cantidad de 500 pesetas con que dicha Corporacion acordó recompensar á las citadas Religiosas por los servicios que prestaron durante la epidemia de viruela.

Lo celebramos.



La Asociacion Josefina de esta ciudad celebró el domingo último la anunciada fiesta, en honor del Patrocinio del escelso Padre nutricio de Jesús y angelical Esposo de María. En la Misa mayor que fué solemne, predicó las glorias del gran Patriarca el Rdo. señor Tutzó, Pbro. y terminada aquella se efectuó la procesion de costumbre, visitando la iglesia de dicho Santo



En las parroquias de esta ciudad y en la iglesia de Religiosas Concepcionistas se solemnizó el juéves último la alegre fiesta de la gloriosa Ascension de Jesucristo á los Cielos. Despues de la Misa mayor y predicacion de tan estupendo Misterio, cantóse solemnemente la hora de Nona, con esposicion de S. D. M., y en conmemoracion del feliz instante en que nuestro adorable Salvador abandonó este mundo para volver á su Padre.

Notable fué la concurrencia de fieles, sobre todo en la parroquia de Santa María, que se vió completamente llena durante dicha funcion la cual se celebró como de costumbre, de doce á una, hora

en que piadosamente se cree que tuvo lugar la Ascension de Cristo.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Parroquia de Santa Maria, á las 5 continúa el solemne Mes de las Flores consagrado á Maria Santisima con misa y sermon por el Sr. Tutzó Pbro. A las 10 la misa mayor será votiva y solemne con esposicion de S. D. M. predicando el Rdo. señor Cura-Ecónomo de la misma, todo en honor de San Sebastian. Por la tarde despues de visperas habrá sermon de la Virgen del Cármen á cargo de don Antonio Pons V.

Parroquias de Ntra. Sra. del Cármen y San Francisco de Asis, á las 10 misa mayor con plática sobre el Evangelio; por la tarde visperas y despues solemnes cultos de Mes de Mayo consagrado a la excelsa Maria con sermon por los respectivos Sres. Curas-Parrocos.

En las Concepcionistas, continúa el piadoso septenario en honor de los Dones del Espiritu Santo con el Señor de manifiesto y sermon por el Rdo. P. Juan B. Pbro.

En la Concepcion, por la tarde rezado el Rosario habrá sermon de santa Rita por el propio Sr. Vicario.

Santos ejercicios dirigidos por los Padres de la Compania de Jesús, en S. Antonio Abad para los hombres, y en las Concepcionistas para las mugeres.

Lunes, dia de Santa Rita, al anocheecer hará el panegirico de la misma Santa el señor Tutzó en San Francisco de Asis.

Solucion al acertijo del número 34.

LA PLUMA.

Fuga de vocales.

L. v.d. .s .n p.g.r.

Q. .f.mr. D..s p.r. s.

L. c.nt.d.d p.n. .l t..mp.

. l. m..rt. .l r.c.b.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39